

**E**

Editorial

## Críticas a Bienes Nacionales

La salida de Marcela Sandoval por el episodio de la compra de la casa de Allende, sacó a relucir el estancamiento en temas locales.

**L**a controversia por la compra de la casa del exPresidente Salvador Allende, motivó la salida de la ministra de Bienes Nacionales Marcela Sandoval, con lo que la responsabilidad administrativa y política terminó recayendo totalmente en ella, lo que ha sido materia de debate dado que la ministra de Defensa Maya Fernández sigue en su puesto.

Su salida, además, ha provocado el recuerdo del estancamiento de la cartera en gestiones en la región. La senadora Yasna Provoste mencionó que “nosotros vemos en Atacama una lentitud enorme para que las personas puedan regularizar y obtener sus títulos de dominio”, lo que es un argumento que debe ser mirado con mucha atención.

**Las tomas costeras son un tema complejo y a largo plazo. Pero llama la atención la rapidez para regularizar Nueva Caldera versus otros sitios y el desborde de casas cerca de Chañaral.**

Y es que, por cierto, a nivel de gestión queda la sensación que hay un estancamiento en temas de interés de la zona. A nivel productivo, nunca se pudo conocer planes para tener territorios que desarrollen el hidrógeno verde, mientras que en cuanto a tomas costeras

hay muy pocos avances a los planes de normalización o regularización que había comenzado el Gobierno anterior.

El borde costero sigue contando con viviendas sin control. A pesar que Bienes Nacionales ha derribado cercos y no ha permitido la construcción de viviendas en sectores como Chañaral, es imposible competir con la rapidez con que las personas amplían viviendas o levantan inmuebles como en los alrededores de esa comuna, que se han convertido en el polo de atracción para tener una casa en la playa. Basta viajar por la Ruta 5 Norte para darse cuenta la diferencia de hoy respecto a hace unos años. Por cierto que no es un tema fácil, pero en Atacama pareciera que las prioridades no están acorde a las necesidades generales. Como se mencionó hace un tiempo en este espacio, llamó la atención la ágil regularización de Nueva Caldera respecto a otros planes y la excesiva confianza de las autoridades en decir que allí solamente habían primeras viviendas...